

SUSCRIPCION: Un mes 1'25 pta., en toda España
Extranjero, 2'25 pta.

PALMA DE MALLORCA. JUEVES 8 DE MARZO DE 1917.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

TERCER ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE

Don Enrique Alzamora Gomá

A. E. R. I. P. A.

Las misas que se celebrarán mañana viernes de seis y media a once en la capilla de la Salud de la parroquia de San Miguel serán en sufragio del alma del finado.

COLABORACION

Plagas nacionales

El funcionalismo

Nuestra clase media es incorregible: es ella la responsable de nuestro atraso cultural y económico, porque gravitando la vida moderna en la zona de sujeción, de sus virtudes y sus vicios depende el desenvolvimiento nacional. Ha evolucionado el pueblo sacudiendo en parte su feroz sanguinismo, su pereza y su incompreensión y adquiriendo hábitos de trabajo, conciencia civil y sentimiento de solidaridad; ha evolucionado un tanto la aristocracia perdiendo su aislamiento de casta para incorporarse a los grandes focos de la actividad. Industria, Comercio y Agricultura; pero la clase media permanece anquilosada y la sociedad española presenta la misma fisonomía que en el siglo XVII, dirigida y dominada por espadas y galanes; la historia nos dice que el corte de Felipe II no era otra cosa que una convulsión aislada por pretendientes, postulantés y mendigos, donde las profesiones liberales y pósticos eran desafiadas.

No han bastado tres siglos para limpiar a nuestra clase media de tanta impureza y el abogadismo y el parasitismo continúan siendo los agentes disolventes de nuestro pueblo; forman las clases medias, actualmente el nervio de la vida por que son industriales, comerciantes, artistas, intelectuales, productores en suma y en sus entrañas se engendra el fluido vital; llevan en sí el soplo creador que fascina y humilla a las aristocracias, que sujeta al pueblo con la superioridad de la inteligencia y la preparación tiene como característica una insaciable sed de ambición que ha engendrado los grandes capitales, los hombres cumbres y las audaces empresas, su oposición a la modernidad de la actual nobleza y a la insidiosa técnica de las clases populares.

Pero nuestras clases medias ni son audaces ni solamente ambiciosas ni creadoras. Cálidas de la honradez donde se condujera una equivocada pedagogía y el lastró secular de defectos congénitos vegetan vergozosamente sin poder asomarse a las cumbres de la vida para dirigir sus movimientos: de ahí la parálisis nacional. Escuelas, Institutos y Universidades son la fraga de nuestra debilidad colectiva al formar el ciudadano sin resistencias orgánicas para la vida civil moderna: indotado, palabreo, sin preparación técnica alguna con un título profesional en la mano y en la otra la patente de corso contra el Estado o la ganancia para violentar una dote, y de otra parte sus defectos tradicionales: pereza, vanidad, temor a la responsabilidad, abulia; han condegnado una clase media, mediocre, estéril y parasitaria.

Esta legión inmensa de hombres de la clase media con título profesional inservible que quiere combatir un sufrido pauperismo con la menguada congrua de presupuesto nacional y para quienes son invisibles los horizontes de las actividades, libres son y serán el obstáculo insuperable a todo avance.

También numeroso ejército desprovisto de armas y municiones para las luchas modernas es la consecuencia de errores de educación y de largas psicologías profundas. Una educación rutinaria que lejos de crear energías espirituales ciega todas las fuentes de fecundidad ha formado este proletariado académico que cifra su ideal en el funcionalismo; de otro lado el sueño de todo español es una profesión desahogada, quiere lucirse sin riesgo ni responsabilidad, y así lo encuentra en el sueldo del Estado y para él lo ambiciona y para su hijo y hasta para su hija que la cree colmar de dicha velándola a un burócrata de fija anualidad.

Nuestro decantado genio aventurero yace sepultado en las páginas de la Historia; nada menos aventurero que el espíritu español de nuestro tiempo; nada más neutral, más abstencionista, más inhibido que nuestra alma colectiva y en nuestra alma individual sentimos el escalofrío de lo trágico ante el aleatorio del riesgo y la contingencia de los efectos de una determinación libérrima de nuestra voluntad y solo permanecemos tranquilos aumentando nuestro abdomen de burgués cuando operamos sobre seguro y nuestra responsabilidad individual se diluye arrojándola como pesado fardo sobre los demás. Por eso nada de iniciativas industriales, ni proyectos comerciales, ni empresas audaces, ni planteamiento de nuevos negocios; volvamos la vista para colmarlos al obtinir seguro que satisfaga nuestra pereza, nuestra individualidad poco acaudalada, nuestro horror al riesgo, nuestro desdén por profesiones que vanidosos antepasados disputáronse, nuestro formidable odio al trabajo, nuestras ruinosas necesidades y nuestra carencia de voluntad. Y así se forma la legión parasitaria de funcionarios «latinos» cuyas virtudes decía Lpoucourt eran la pereza y la exactitud, enorme masa muerta que obstruye el porvenir. Pero observase que nuestro Estado es verdadero y víctima al mismo tiempo; cierto es que las cargas psicológicas apuntadas hacen propender al español al funcionalismo pero el Estado que ha desplazado la riqueza pública, que ha desatendido sus fines deontos, que no ha creado escuelas técnicas, que no ha estimulado la producción, que no ha organizado el trabajo y que en cambio ha sostenido utilidades, fomentado fábricas de titulados a los cuales les expide un certificado de competencia carísimo después de ingresar por matrículas y derechos cantidades exorbitantes se encuentra frente a la realidad de mantenerlos sin trabajo académico; pero no desarmiento y resentidamente en uno de los mas bellos y porfidos lugares de nuestra patria de próxima tierra y rico subaúlso, ha fundado una Universidad literaria mas.

De suerte que el Estado toma remedios los males derivados de una burocracia excesiva no con recongruación de servicios y supresión de empleos a lo que no tiene derecho pues él es el responsable mas directo del pauperismo y la incapacidad de nuestra clase media sino por acción política integral despertando energías individuales y colectivas y desubriendo veneros de riqueza.

Una zona de nuestra patria se ha sostenido a este nórbo lanzándose sus hombres, vasos y catalanes, a la lucha despedazada de la solitud libre y han conquistado la hegemonía económica y ciudadana; sirvamos a los de la meseta de ejemplo salvador y de estímulo a los gobernantes.

Abandonando el problema, dejar que el parasitismo aumente, que las clases medias españolas no cumplan la función trascendental que les está asignada, les empujará definitivamente al país a la ruina pues el pueblo no está aun suficientemente preparado para la dirección técnica de la producción y necesita del impulso intelectual y de la capacidad organizadora de aquellas. Formemos una gran burocracia técnica; capaz, bien dotada, responsable que sustituya a esta burocracia numerosa que vive en penuria y en incompetencia y enoiamos por otras causas productivas de las altas cualidades de la raza.

De lo contrario podrá seguirse diciendo con Santos Oliver «parasitismo militar o civil; voracidad de su cuerpo que parece reproducir el mito de Saturno, ya que engendra su Estado para devorarlo después y vivir a sus expensas».

Antonio Dubois

VENTURAS DE ROBINSON CRUSOE, 2 tomos en rústica pesetas 2'50. De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

ECOS

Cuando entre los periódicos que trae el correo figura alguno de los que allá, en el extranjero, publican nuestros paisanos, nos apresuramos a romper la feja en que viene envasado y pasamos la vista por sus columnas, más que para enterarnos de un hecho en particular, para gozar un momento en algo que ha de sernos agradable; caso parecido al que hacemos cuando vamos en el tren y cruzamos por un punto donde creemos encontrar una perspectiva que nos satisfaga gozar de ella, con la rapidez de la velocidad permite.

Y abrimos el periódico, que en este caso es «La Nostra», que nuestros paisanos publican en Buenos Aires; y con aquel interés que hemos hecho mención, nos enteramos que entre aquellos existen diferencias; que algo ha pasado en el Centro Balear (esa sociedad que los debería cobijar en una sola bandera, en un sólo afecto: la hermandad; y sin embargo, parece que entre ellos no existe la armonía deseada). Y nos produce desaliento e íbamos a tirar a un lado el periódico, para no empujar nuestro ánimo de amargura, cuando nos fijamos en un título sugestivo, colocado sobre un grupo fotográfico, y venimos en conocimiento que son unos obreros manuales, la mayoría zapateros, todos naturales de Luchmayer, residentes en Buenos Aires, que se han constituido en agrupación, única y exclusivamente para socorrer y atender a los naturales de aquel pueblo, que allí viven y que se encuentran necesitados de ello.

Sus deberes son socorrer al enfermo; cuando hay una defunción, atender moral y materialmente, y acompañar todos ellos al cádaver hasta la última morada y satisfacer los gastos de entierro; pagar los gastos de repatriación a los necesitados, cuando estos sufran una enfermedad crónica, a fin de que puedan reponer su salud en esta requeta; si se disuelve la Agrupación y Hermandad, los fondos que hubiera se entregarán a la escuela obrera de Luchmayer, y si no existiera, se entregarán al centro obrero que cuente con mayor número de sociedades genuinamente obreras o de resistencia.

Y la lectura del escrito que trata de esta institución, que únicamente la constituyen 51 asociados, ha formado contraste con los otros artículos en que se habla de disidencias, en el seno del Centro Balear; y nos ha confortado el espíritu; y para esos obreros que se preocupan de atender a sus compañeros desgraciados, hemos tenido una palabra de afecto.

Stop

Variedades

USOS DEL SARMIENTO

En la mayoría de los casos no se emplea el sarmiento más que para la calefacción, pero en las regiones en que falta el forraje o en años de sequía se utiliza también este subproducto para la alimentación de los animales. Se hace un está fresco, después de haberlo mojado lo más perfectamente posible, para facilitar la masticación. Se adiciona a las raciones o se mezcla con la melaza.

Ahora se trata de utilizarlo en la industria. El sarmiento de vid contiene un 20 por ciento de materias amiláceas y un 30 por ciento de celulosa.

Por la acción del ácido sulfúrico diluido sobre las materias amiláceas, se obtiene la dextrina y además la glucosa que por fermentación puede dar alcohol.

En cuanto a las celulosa, su empleo está indicado para la fabricación de la pasta de papel.

El papel obtenido es bonito, tiene casi la resistencia del pergamino y presenta algunas analogías con el papel japon.

Puede emplearse ventajosamente para impresión en cromolitografía, fototipia, litografía, etcétera.

Aunque este papel no posee tan apreciables cualidades, merece la pena toda atención de la industria que sufre la escasez de la pasta de papel y de la agricultura que podría encontrar así una salida interesante para un producto generalmente muy mal utilizado.

LO QUE SE FUMA

Aunque parezca absurdo, en España, y sólo durante el mes de enero último, se ha recaudado por tabaco 18 685.988 pesetas.

Esta cifra asombrosa da sí traste con todos los pesimismo, propalados por los que se obstinan en que la guerra europea nos reducirá a la mayor miseria.

Todo pueda ser; pero un pueblo que gasta en fumar más de 18 y medio millones de pesetas, no parece que sienta el peso de los problemas de las subsistencias, del carbón, del papel, etc.

Queda un consuelo: el de que la recaudación del último enero superó en 1.196.500 pesetas a la de igual mes de 1915.

Y si el aumento progresivo continúa, allá para el año 1920, cuando franceses, ingleses, alemanes y austriacos decidan poner punto a su contienda porque hayan consumido «ese último hombre y ese último franco» que marca el límite de sus recursos, cada español dedicará (sobre poco más o menos) quince o veinte duros diarios a satisfacer el pequeño vicio.

Centellas

EL «COMPLET» CONTRA LOS ESTADOS UNIDOS

Intento de alianza

germano-mejicana

Alemania explica sus gestiones en Méjico, como medio de defensa contra la acción de Norte América.

«La Prensa extranjera» contiene noticias sobre instrucciones del ministro alemán de Negocios Extranjeros al embajador germano en Méjico, para el caso de que Alemania, después de la declaración de la guerra submarina extrema, no lograra mantener neutrales a los Estados Unidos.

Estas noticias se basan en los siguientes hechos: una vez tomado el acuerdo de comenzar el 1.º de febrero la guerra submarina ilimitada, hubo de contarse, en consideración a la conducta observada hasta ahora por el Gobierno americano, con la posibilidad de un conflicto con los Estados Unidos. Que estos cálculos eran acertados, lo han demostrado los hechos; pues el Gobierno americano, en cuanto se dió a conocer nuestra declaración de la zona prohibida, rompió las relaciones diplomáticas con Alemania, invitando a las demás Potencias neutrales a adherirse a tal proceder.

En prevención de esta posibilidad, era no sólo derecho, sino también deber del Gobierno Imperial, tomar a tiempo las debidas medidas para el caso de un conflicto armado con los Estados Unidos, a fin de compensar la entrada de nuevos adversarios del lado de nuestros enemigos; por lo que el embajador Imperial en Méjico fué encargado, a mediados de enero, de ofrecer al Gobierno mejicano su alianza, acordando los correspondientes pormenores en el caso de que el Gobierno de los Estados Unidos declarase a Alemania la guerra.

Las instrucciones obligaban, por lo demás, al embajador a no dar paso alguno ante el Gobierno mejicano, antes de haberse cerciorado de ser un hecho ya la declaración de guerra americana.

Se ignora cómo el Gobierno americano se ha enterado de estas instrucciones, dadas por vía secreta a Méjico; pero parece que la tracción—y de ésta debe tratarse—se ha cometido en territorio americano.

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE

Se reunió a las seis y cuarenta y cinco minutos el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Alemany, asistiendo los concejales señores Trián, Planas, Crespo, Oliver Xamena, Barrera, Valentí, Castell, Oliver Roca, Pou, Suau, Alorda, Bolá, Aguiló, Moner, Carrió, Barceló, Durá, Bibiloni, Salom, Coll, Obrador y Rover.

Acta y varias

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se entra el Ayuntamiento del fallecimiento del procurador municipal señor Fiol.

Se conceden dos meses de permiso al concejal señor Carbonell.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de la Escuela Graduada concediendo 25 pesetas mensuales a los cuatro auxiliares y a la maestra de aquella Escuela.

Se reproduce un dictamen de la Comisión de Obras y un informe del Oficial Letrado denegando autorización al contratista del arbitrio sobre obras, para percibir derechos por las efectuadas en el Palacio de la Almudaina.

El señor Obrador se muestra contrario al dictamen, pues dice que aquellas obras no son morales, añadiendo que apesar de que aquellos es del Real Patrimonio todas las edificaciones le pagan a este el alquiler.

Propone se acuerde que han de cobrarse los arbitrios.

El señor Suau empieza diciendo que es partidario de que todos paguen, y que cree que no se trata de un edificio monumental, sino de un edificio que paga renta.

Por tanto, como criterio suyo particular, entiende que aquellas obras deben pagarse.

El señor Trián defiende el dictamen y después de rectificar el señor Obrador, a propuesta del señor Pou, el dictamen vuelve al Oficial Letrado para que este fundamente su informe.

Las obras de la calle de la Bolsería. Se reproduce el dictamen de la Comisión de Reforma Interior, propo-

niendo se conceda permiso a D. Luis Cortés para edificar sobre la finca número 2 de la calle de la Bolsería.

El señor Pou apoyándose en las razones que adujo en la última sesión, propone que el asunto vuelva a quedar sobre la mesa. Aboga en su favor el que el señor Llompart desista intervenir en el asunto y hoy no puede asistir a la sesión.

El señor Suau dice que no quiere desairar al señor Llompart, pero con esta actitud adoptada cree que se trata de hacer obstrucción y con ello no está conforme.

La instancia del Sr. Cortés, está aquí desde 1913, y por lo tanto, creo que ya es hora de resolver en un sentido o en otro. Es una vergüenza dejar el asunto tanto tiempo sobre la mesa. (Aplausos en el público).

El Alcalde dice que como no se abstenga el público de hacer manifestaciones, se verá obligado a despejar el asilón.

Los concejales deben tener completa libertad para emitir su opinión.

El Sr. Pou insiste en que hay concejales, como el Sr. Llompart, que sino han asistido hoy es porque no pueden, en cambio otros es, porque no quieren.

Dice que su petición era como atención al Sr. Llompart.

El Sr. Carrió insiste en la petición del Sr. Pou.

Después de nuevas palabras de los Sres. Suau y Pou se pasa a votación si queda el dictamen sobre la mesa y por 12 votos contra 10 se acuerda que se discuta hoy el dictamen.

Seguidamente se presenta una nueva proposición pidiendo se deniegue permiso al Sr. Cortés para edificar, y que si este señor insiste, se lleve a la expropiación de la finca, y estudiar la responsabilidad que pudiera haber a los que concedieron permiso para la edificación que hay hecha, para indemnizar en su caso al Sr. Cortés. Suscriben la enmienda los Sres. Carrió y Llompart.

El Sr. Oliver y Roca dice que la primera parte de la proposición es igual a la enmienda por él presentada al dictamen y en cuanto a la segunda parte se muestra conforme.

El Sr. Suau pide que esta segunda parte se apruebe por aclamación, y así se hace.

El Sr. Valentí une su voto a la proposición de los señores Carrió y Llompart.

El Sr. Trián pide se de lectura a los dictámenes que la comisión de Obras ha emitido sobre el particular, en cuyas reuniones había concejales de todos los partidos políticos. Así se hizo, y a continuación se les el dictamen de la comisión de Reforma Interior y la enmienda del Sr. Oliver.

El Sr. Trián hace historia del permiso concedido, sosteniendo que el conceder no era incumbencia de la Comisión de Reforma Interior, sino de la de Obras, pues aquella se oree para entender sólo en la cuestión de la reforma de Palma.

Defiende el dictamen de la Comisión de Obras y se muestra contrario a conceder el permiso.

El Sr. Oliver y Roca dijo que no iba a defender su enmienda pues se trata de un asunto ya muy conocido y sabido.

Se muestra partidario de la expropiación, y dice que huelga discutir este asunto. Votar lo y nada más.

El Sr. Suau usó de la palabra y empieza diciendo que en esta cuestión hay que obrar ante todo con arreglo a la ley. El asunto ha causado mucho las opiniones y se le ha dado una importancia exagerada. Yo he de dar mi opinión, y como concejal debo advertir que no me doblego ni ante amenazas, ni ante albigos.

Muchos asuntos mas importantes que estos se han tratado y no se han ocupado tanto de ellos.

Partiendo desde el momento en que el Sr. Cortés presentó su primera instancia, hace historia del asunto, haciendo resaltar que debe decir que es inexacto que este asunto haya pasado de matute, pues por seis veces la Comisión de obras y luego el Ayuntamiento por unanimidad concedió permiso al Sr. Cortés.

Añade el Sr. Suau que la pasión ciega siempre y esto ha ocurrido ahora. Yo quiero deshacer un error que ha servido para argumentar contra el dictamen. Aquí se dice que hay dos alineaciones y esto no es exacto. Nosotros no modificamos ninguna alineación: la tienda ya construida es la que da la alineación a la calle, y nosotros damos permiso para edificar sobre ella, de manera que subsiste la misma alineación. El construir un piso no varía ninguna alineación.

Dice que se ha hablado de justicia, igualdad y competencia. A mí me deja sin cuidado esto de la competencia, pues ya se sabe que quien ha de resolver es el Ayuntamiento. En cuanto a legalidad la hay, pues todos los permisos de obras se han concedido como este, y siguiendo los mismos trámites.

Insiste en que el Ayuntamiento no puede eludir el cumplir esta especie de contrato que tiene con el Sr. Cortés y mucho menos acudir a la martingala de la expropiación.

Dice que al intentar ya la expropiación en otra época se interpuso recurso de alzada, y el ministro decidió que no había esta expropiación, porque

no había plano de alineación legalmente aprobada.

Protesta de la necesidad de expropiar fincas en la calle de la Bolsería, pues dice que hay en Palma expropiaciones mucho más necesarias que esta, y cita la illeta de Cereola, la pared del jardín de la casa Paeyo, la finca de casa Ferrá, etc., etc.

Después de extenderse en largas consideraciones ruega a todos y especialmente a sus compañeros que voten con completa libertad.

El Sr. Pou dice que sólo hay dos dilemas, o conceder permiso o expropiar las fincas 2, 4 y 6 de la calle de la Bolsería.

El señor Trián rectifica extensamente sustentando y argumentando su opinión.

El señor Oliver y Roca dice que después de todo lo dicho insiste en su enmienda y pide de nuevo que se pase a votación el asunto.

Contestando al Sr. Pou, dice el señor Oliver y Roca que no tiene inconveniente en retirar la enmenda, siempre que su espíritu subsista en su voto. Votará el dictamen de la Comisión de Obras, y abogará por la expropiación total.

El señor Suau dice que toma nota del rápido cambio de criterio del señor Oliver y Roca.

(Durante toda la discusión el público ha interrumpido frecuentemente con muestras de agrado y desagrado.)

Se pasa a votación el asunto y por 12 votos contra 11, se aprueba el dictamen de la Comisión de Reforma Interior concediendo permiso al señor Cortés para realizar las obras.

Orden del día

Se aprueba la orden del día que publicamos en la edición del sábado.

Se aprueba un dictamen de la Comisión especial de Subsistencias manifestando que por parte del Ayuntamiento no hay inconveniente en que la Junta provincial de Subsistencias autorice a los cortantes para aumentar el precio de venta de la carne.

Ruegos y preguntas

El Alcalde da cuenta de que invitado por la esposa del Gobernador asistió a una reunión de fuerzas vivas en la que se trató de constituir un Junta de Damas para un fin benéfico.

Se quería construir un dispensario antituberculoso, pero como esto es muy costoso se acordó alquilar una casa en buena situación de aire y sol para llevar allí a los tuberculosos.

Se solicitó el apoyo del Ayuntamiento para que se suscribiese con una cantidad mensual.

A propuesta del señor Obrador se acuerda dar las gracias adon Alejandro Roselló por haber conseguido 22.000 pesetas para la Granja Agrícola.

Se interesa para que pronto funcione dicho establecimiento.

Y se levanta la sesión.

Deportivas

Foot ball

El próximo domingo jugarán en el campo del Alfonso XIII, el «Audax» y el Infantil Rojo a las 9 y media de la mañana, y por la tarde a la 1 y media se repetirá el partido que se celebró el domingo pasado en el campo de La Veda.

En el Velódromo del Tirador, a las 11 contendrán el «Sport» y el Progreso (4.º del Alfonso XIII).

Pasará a Manacor, si el tiempo no lo impide nuevamente el «Luliano» (3.º del Alfonso XIII) para celebrar allí un partido con el 1.º del Club de aquella Ciudad.

Definitivamente la exoneración que lleva a cabo el Alfonso XIII, tendrá lugar saliendo el 22 jueves para Alicante, donde se celebrará el primer partido de la tournée, luchando contra el Lucentum F. C. De allí pasarán a Sevilla, en cuya capital se celebrarán dos partidos con el Sevilla F. C. Campeón de la Región Sur los días 25 y 26. A continuación visitarán Córdoba de paso para Madrid. El 29 jugarán en El Escorial con el team de los PP. Agustinos. El domingo día 1.º presentarán la semifinal del Campeonato de España que ha de celebrarse entre el Campeón del centro y el campeón de Cataluña; los días 2 y 4 jugarán en la Villa y Corte contra el Madrid, estando de regreso en Palma el 6 por vía Valencia.

¡Veremos como quedan en la Península los mallorquines realistas!

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado que, a partir del próximo jueves, se haga efectivo en estas oficinas todos los martes, jueves y sábados no festivos el complemento del dividendo de beneficios que acordó repartir la Junta General en sesión del día 4 de este mes.

Palma 6 de Marzo de 1917.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Antonio Mulet.

MOTOCICLETA

Marca Adler, de 2 caballos y medio, a prueba. Se desea vender. Informes, Sindicato, 55.

DE ENSEÑANZA NACIONAL

Aumento de sueldo a los maestros

No conocemos todavía el alcance de la autorización concedida al señor ministro de Instrucción pública para la reorganización de los servicios de carácter permanente de su departamento, contenida en la ley de 2 de los corrientes que aparece en la Gaceta de Madrid del día de ayer...

no se puede realizar por falta de crédito para ello, pero que la buena voluntad del señor Burell está dispuesta a iniciar, según prometió a nuestros amigos el Miércoles de Ceniza, hasta donde una prudente interpretación de la ley le consista.

El señor Obispo pronunció elocuente discurso. Esta mañana, a las nueve y media, el señor Obispo ha llegado a la iglesia parroquial de Santa Catalina, siendo recibido por el Clero Parroquial, presidido por el Párroco Reverendo don Antonio Labrás...

En hermosos conceptos puso ante la consideración de los fieles los miles de millones de hechos que demuestran la grandeza omnipotente de la Iglesia católica. Terminó recomendando gran respeto y amor a la Madre de todos, la Santa Iglesia Católica.

Herniados, Trencats—Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, durante el próximo lunes día 12 del corriente en la fonda de El Vapor calle de Veri 19...

PAÑERIA + SASTRERIA ALZABERNY & CA. ARTICULOS PARA VESTIR

Las subsistencias

Ayer el Ayuntamiento aprobó el siguiente dictamen de la Comisión Municipal de Subsistencias: «La Comisión especial de Subsistencias visita la instancia suscrita por don Juan Ramis y don Vicente Valls en nombre del gremio de cortantes de reses vacunas solicitando de la Junta provincial de Subsistencias la debida autorización para aumentar el precio de la carne a 2/38 pesetas el kilo cuya instancia ha sido remitida con urgencia por el señor Gobernador civil para que informe sobre ella al Ayuntamiento.

INFORMACION

El Telégrafo

Debido a los últimos temporales, que han ocasionado desperfectos en las líneas, se causa con retraso el servicio telegráfico entre Madrid y Barcelona. Por esta causa los despachos de Madrid para Palma sufren análogo retraso, ocasionando molestias y perjuicios al público.

El derecho foral de Mallorca

Se nos comunica que el próximo día 15 del actual se reunirá la Junta General del Colegio de Abogados de esta ciudad, siendo el objeto de ella discutir el dictamen que fué emitido por la Comisión especial de derecho foral de Baleares y el voto particular que formularon los señores D. Manuel Guasp y D. José Solías, de dicha comisión.

Denuncia

Varios amantes de la moral y de la cultura pública han denunciado a la sociedad mallorquina protectora de los animales y de las plantas el propósito que se tiene en Campanet de celebrar el día 11 del mes actual un acto cruel e inmoral. Se trata de una riña de perros que ha de llamarse poderosamente la atención por las crecidas apuestas que se han de cruzar en dicho acto.

RELIGIOSAS PARA MANANA

Santas.—Francisca, viuda y Catalina de Boleña, virgen. Cuarenta Horas.—Empezarán en San Juan, dedicadas al Patriarca San José, en sufragio de un difunto. A las seis exposición, a las diez y media misa mayor, a las doce misa rezada. Al atardecer, rosario, ejercicio de San José y reserva.

MILITARES

En Infantería: A teniente coronel el comandante don Baldomero de la Portilla y Marit, Juez de causas en Baleares. En Artillería: A capitán el primer teniente don Vicente Moya Francés, de la comandancia de Mallorca. En Sanidad Militar: A médico primero el segundo don Manuel Amable Escudón, del segundo Batallón del regimiento infantería de Mahón, 68. A subinspector veterinario de segunda el veterinario mayor don Juan Roselló Terrasa, Jefe de veterinaria militar en Baleares, y a veterinario primero el segundo don Joaquín Abadía Arregui, de la Comandancia de Artillería de Menorca.

Ferro-Carril de Alaró

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convocan, en la casa sita en la calle de Pont y Vich, número 7, a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 12 del corriente a las cuatro de la tarde, y extraordinaria que se celebrará seguidamente para resolver lo que crea conveniente con motivo de haberse suprimido la subvención que percibía esta Compañía.

De Teatros

GACETILLAS

PORTELEGRAFO

Conferencia de esta madrugada recibida a las 5'15 tarde

Conferencia

Madrid 8 (4'30 m.)

El Sr. Alba ha conferenciado con el Sub-gobernador del Banco de España Sr. Escudero, tratando sobre diversos asuntos de carácter financiero.

En la Meopotamia

Londres.—Despacho oficial: En la Mesopotamia la caballería inglesa combatió la retaguardia turca en Ladj, cerca de Cotosiphin. Continuosamente recogiendo el botín abandonado por el enemigo.

Acuerdo del Sindicato Minero

Oviedo.—El Sindicato Minero ha acordado pedir a la Agronomía Patronal, en lugar de un aumento de los jornales, un donativo de 4 millones y medio de pesetas para inaugurar la caja.

También realizarán del Gobierno y el Ayuntamiento la cantidad necesaria para construir un edificio entre Miera y Langreo, para educar a los huérfanos de los mineros asturianos.

Comentario de «La Epoca»

La Epoca, hablando de las manifestaciones del señor conde de Romanones y del artículo del Diario Universal referente a que se ha clausurado el Senado de los Estados Unidos, que dice que ha venido a demostrar que allí como aquí hay necesidad de reformar el reglamento del Senado, dice el diario conservador:

No nos lo explicamos después de la nota oficial del Gobierno que declaraba que nunca un parlamento concedió tan amplias autorizaciones como ahora.

Circulación interrumpida.—Navada

Oviedo.—De esta capital al puerto de Pajares no circulan los trenes a consecuencia de la gran nevada que ha caído.

Rumores desmentidos

El subsecretario de la Gobernación desmintió el rumor circulado relativo a que el señor Martín Rosales presentaba la dimisión del cargo de Alcalde de Madrid.

Ceremonia patriótica

París.—En el anfiteatro de la Sorbona se ha verificado una ceremonia patriótica a la que asistió Mr. Poincaré, el cuerpo diplomático y otras muchas personalidades.

M. Deschanel pronunció un discurso reiterando la firme voluntad de vencer y la inquebrantable fe en la victoria.

M. Viviani en nombre del Gobierno declaró que Francia seguía indomable.

Todos los pueblos que desean vivir libres deben agruparse en torno de Francia.

En todos los puntos resurge el clamor de los grandes pueblos libres.

Todos los oradores fueron ovacionados.

Casas hundidas.—Orcoida del Guadalupe

El Subsecretario de Gobernación facilitó a los periodistas unos despachos oficiales en los que decía que en Almería, a consecuencia de la inundación se hundieron 71 casas, no registrándose desgracia alguna.

En Jaén, Córdoba y Sevilla el Guadalupe ha experimentado una crecida que ocasiona grandes destrozos.

En Sevilla la iglesia de San Marcos se ha hundido el abside, causando grandes destrozos en el altar mayor, de gran mérito artístico.

Los toros abandonan posiciones

Londres.—Despacho oficial: En Egipto los toros han abandonado fuertes posiciones cercanas a Thoi-Kurán.

Los aviones ingleses han bombardeado con éxito las vías férreas.

Contratorpedero francés hundido

París.—El Ministerio de Marina comunica que el contratorpedero «Larsini» que prestaba servicio de patrullas en el Mediterráneo fué torpedeado por el submarino alemán «U-29» a la una de la madrugada de ayer.

En el buque se produjo fuerte explosión y se hundió rápidamente pereciendo el comandante, seis oficiales y cien suboficiales y marineros.

Se salvaron dos oficiales y 31 suboficiales y marineros.

Los supervivientes han declarado que mientras luchaban en medio de la oscuridad de la noche y mandando ganar los maderos que flotaban, al sumergirse abrió fuego de ametralladora y de fusil contra los naufragos después de haberles invitado a que se acercaran.

Un obús estalló contra uno de los maderos que sobresalían y en el cual estaban acidos varios naufragos.

La lucha en el frente occidental

París.—Parece que los alemanes en el bosque de Courieres han desistido de los ataques que venían dando.

A la derecha del Mosá nuestras baterías continúan batiendo a algunas fuerzas adversarias que parecía intencionaban alcanzar el extremo septentrional.

La tentativa de sorpresa se puede considerar completamente fracasada.

En el resto del frente solo hubo pequeñas acciones de infantería.

El duelo de la artillería es fuerosísimo.

A igual que en la batalla del Marne el ruido de las detonaciones llega a París.

En el frente británico no hay ningún cambio.

En el Anvers los ingleses consolidan su organización en las posiciones recientemente conquistadas.

FABRA.

La próxima temporada Parece que las empresas de nuestros colosales se preparan ya para la próxima temporada teatral, y a este fin se están ya ultimando los contratos con los espectáculos que han de servirse al público, labor que ahora resulta difícilísima dada la escasez de elementos que hay en todos los géneros teatrales, pues, entre la Corte y la exportación a América, están acaparados todos los artistas.

En el Principal como ya sabemos los lectores se celebrarán tres grandes conciertos los días 29 y 31 de marzo y 1.º de abril, por la orquesta que dirige el maestro Raventós y que está calificada como una de las mejores en su género.

La Empresa hace con esto un tour de force para complacer a los dilettanti, y de suponer es que esta vez no se repite el caso de los conciertos Nicolson, Lassalle, etc. etc., en que la afición respondió muy poco al esfuerzo de la Empresa.

El siete de abril se inaugurará la temporada de primavera en el coliseo de la calle de la Riera y el insigno actor Francisco Morano se presentará al frente de sus hueros, para confirmar aquitos éxitos clamorosos obtenidos en la Princesa de Madrid y Novedades de Barcelona.

De primera actriz lleva Morano, a Amparo Fernández Villegas, y la compañía compuesta de valiosos elementos es la misma que con él trabaja desde hace un año.

Dará el notable actor 30 funciones, y aparte del repertorio acostumbrado lleva para estrenar en Palma, Los Músicos, de Wolf; El oscuro dominio, de Tadeschi; En el camino, de Godoy; La Tizona, de Godoy y López Alarcón; Los resguardos, de Rovets; El Rey del acero, de Mariatun; Viejas leyes, de Tellauche; Las sombras vuelven, de Daguerre; La honra de los muertos, de Montaner; En el desierto, de Villaspesa; El intérprete de Hamlet, de Felipe Sassone y El negocio es el negocio, de Mirbeau.

Todas estas obras están escritas o traducidas expresamente para el señor Morano y de su propiedad.

En el Lírico durante la Cuaresma seguirá cultivándose el cine, y para dar variedad al mismo, la Empresa ha adquirido ya la exclusiva, entre otras, de la cinta La Madre basada en la obra de Rusínol e interpretada por la Vitelliani que se estrenará el 15 de este mes, y la film de gran sensación Fedora interpretada por la Bertini que se estrenará el 22.

En Pasión de Resurrección habrá temporada de variedades, debutando el sábado de Gloria tres o cuatro atracciones, alternando con una película de series que acaba de estrenarse con éxito delirante y por cuya proyección se pagan precios fabulosos.

El 27 de abril debutará una compañía de zarzuela que dará 30 funciones.

Dicha compañía está dirigida por el primer actor don Fernando Vallejo y el maestro concertador don Mariano Abat.

Se trata de una compañía de conjunto, en la cual figuran las primeras tiple Mercedes Salas, Julia García y Pilar Satorrini.

La compañía del Sr. Vallejo ha trabajado todo el verano pasado en San Sebastián y Santander, durante el invierno en Bilbao y últimamente en Pamplona.

Con tanto tiempo de trabajar lleva la compañía un repertorio extensísimo y aquí, entre otras, estrenará las operetas Miss Oanám, La invitación al vals, Las alegres chicas de Berlín, La señorita cinematógrafo, El asombro de Damasco, La Embajadora y todo lo de género chico recién estrenado.

En cuanto a gestiones para llevar una compañía de opereta de gran valía, sabemos que se han realizado algunas, pero hasta ahora no hay nada en firme.

Del Balcón, todavía no se sabe quien será el empresario, pues la Propiedad aun no ha resuelto nada en lo que se refiere al concurso últimamente celebrado.

La Protectora y el Moderno seguirán cultivando el cine a todo pasto.

De Madrid

Por tercera vez ha vuelto a corras sus puertas el teatro de la Zarzuela de Madrid.

El Real sigue con su desastrosa temporada, viéndose desierto todas las noches, salvo alguna función de moda en la cual toman parte los dios.

Carmen Cobeña (terminará pronto su temporada en el Español. No se sabe aun si le sustituirá la compañía de dramas policíacos de Cazalt o la de zarzuela de Pepe Serrano.

En el Infanta Isabel se preparan los beneficios. Luis Llano, el día del suyo estrenará Los caminos de Roma de Avocilla y Merino; Antonia Plana repatriará Amores y Amoris, y el actor cómico Emilio Díaz prepara el estreno de El molino de las rosas de Fernández del Villar y Pellicer.

También se estrenará en el Infanta Isabel, La Verdadera de Xavier Obello.

Parece que de la lista de artistas que se iban a América hay que hacer una rebaja, pues son muchos los que le han tomado pánico al mar.

Han dicho que no se embarcan: Constanza Mayenda, Luisa Puchol, María Puchol, Sánchez del Pino y algún otro.

En Lara han constituido un éxito las representaciones de Juan José que en honor de Dícanta se han verificado, interpretadas por Nieves Suárez, Rafaela Abadía y Emilio Thullier.

Palma 6 de Marzo de 1917.—El Naviero-Director, Sebastián Simó.

La Política

—Reliquia. Mañana en la Catedral Basílica será expuesta la reliquia de la Eponja.

—Hallazgo. Hace unos días el soldado de la compañía de Zapadores, Matías Bibiloni Isera, encontró en la vía pública, unas llaves atadas con una cadena de plata. La persona que acredite ser su dueño puede pasar a recogerlas de 9 a 13 en las oficinas de la compañía y le serán entregadas.

—Servicio. El día 10 se reanuda el servicio de automóviles entre Pollensa y Palma, que está bajo la dirección de don Bartolomé Villalonga.

Los lunes, miércoles, viernes y sábados, saldrá de Pollensa para Palma a las 6 horas y 15 minutos y de Palma para Pollensa a las 15 horas y 15 minutos.

El jueves irá de Pollensa a Inca y viceversa.

Los martes y domingos habrá expediciones extraordinarias previa contratación.

Los puntos de salida serán: en Palma, plaza Juanot Colom; en Pollensa, plaza Alfonso XIII.

El despacho de billetes en Palma, calle de San Miguel 37, café; en Pollensa, en casa de don Bartolomé Villalonga, calle Antonio Maura, número 20.

—Cine Obreros Católicos. Muy concurrida se ven a diario las sesiones de cine de este teatro.

Para estos días se anuncia un esotico programa de películas.

—Arbitrio sobre carnes. Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenida en el día de ayer para el consumo de hoy.

Número de reses. Kg. Pesetas

Cerdas. 4 224 81'65
Vaunaras. 8 1.180 272'58
Lanaras. 158 1.700 392'70
Despojos. 38'41

3.204 785'84

—Conferencia. El Rdo. P. Miguel Alover, S. J., la dará esta noche a las siete en el Museo Arqueológico Diocesano, sobre el tema «Las Murallas de Palma».

—La Cruz Roja. Se han puesto a la venta a beneficio de «La Cruz Roja» de Francia unas colecciones de sellos con los retratos de todos los generales franceses que han desollado en el actual conflicto.

El producto se destina a aliviar la suerte de heridos e inútiles.

—Un recurso. Nos consta que los propietarios de las fincas 4 y 6, de la calle de la Bolera interpondrán recurso contencioso administrativo contra el acuerdo que tomó ayer el Ayuntamiento concediendo permiso a don Luis Cortés para efectuar obras en la finca número 2 de aquella calle.

—Cine Lírico. Para hoy día de moda se anuncia el estreno de la película artística en cuatro partes marca «Agnia», titulada Trinitas.

También se proyectará por primera vez la película Maniobras de un submarino, completando el programa otros interesantes estrenos.

—Clasificación de mozos. Mañana, como todos los días se viene haciendo, serán clasificados, tallados y reconocidos en el salón de sesiones del Ayuntamiento los mozos comprendidos desde el número 301 al 400 del actual reemplazo.

El acto dará comienzo a las 10 de la mañana.

De la Región

PORRERAS

Día 3.—Con verdadero sentimiento nos enteramos que ha pasado a mejor vida en Vinaroz, y a la avanzada edad de 87 años, la señora doña Rosario Vicallo, madre de nuestro amigo don Juan O'Callaghan, ilustrado notario de esta villa.

Le acompañamos en el justo dolor que la tribula y se le suplicamos a él y familia acepten el testimonio de nuestro más sentido pésame.—C.

Mercado de Inca

Información de la casa de D. Pedro Cortes para La Última Hora

Día 8 Marzo 1917

Almendrón escogido a 202'00
Id. corriente a 172'00
Garbanzos a 55'00
Cerdos cebados a 18
Maíz Cincuantini a 60'00
Id. del Plata a 39'00
Frijoles a 00
Habichuelas (Confitas) a 65
Id. blancas a 60'00
Trigo mallorquín a 44
Id. canchal a 46'00

Todo pesetas los 100 kilogramos.

Avena negra a 15'50
Id. blanca a 14'50
Cebada del país a 17'00
Id. forastera a 16'50
Habas para cocer a 31'00
Id. ganado a 24'50

Vino de mesa del país a 40
Azúcar los 33 granos a 3'50
Albaricóns a 00
Higos pasos a 00

Todo pesetas los 100 litros.

Isleña Marítima

Aviso importante

Se ruega a los señores Obligacionistas de la primera serie de 1901, D. Antonio Vicens Ribot, D. Bartolomé Sastre Font, D. Miguel Tons Cirer, D. Bartolomé Cerdá Vila, D. Pedro Moragues Vives y D. Faustino Oliver Saura, se presenten a estas Oficinas (Palacio, 26) para enterarles de un asunto que les interesa.

Palma 6 de Marzo de 1917.—El Naviero-Director, Sebastián Simó.

La Política

Manifestaciones del Sr. Ruiz Giménez Madrid 7 (2 t.)

El señor Ruiz Giménez dijo que tiene ultimada la adaptación del presupuesto de su departamento.

Añadió que seguirá las conferencias sobre el abastecimiento de pan y carbón vegetal en Madrid.

Dijo que ayer se acordó que un tren compuesto de diez vagones traiga diariamente carbón a Madrid.

El Alcalde de Madrid dimitió Madrid 7 (11'45 n.)

Ha dimitido, con carácter irrevocable, el Alcalde de Madrid señor Martín Rosales.

Ha motivado la dimisión las cuestiones del pan y del carbón en Madrid.

Mañana se hará pública la dimisión.

Consejo de Ministros

Madrid 7 (10 n.)

A las cuatro de la tarde se ha reunido al Consejo de Ministros.

El señor Ruiz Giménez, dijo que venía del exterior del señor Ortega y Morejon, cuyo voto había estado concurridísimo. Asistieron muchos académicos, políticos y médicos.

El señor Miranda dijo que el subbarino Perál, traía un viaje melancólico a causa del temporal.

El señor Alba manifestó que habían llegado a Madrid trescientos vagones de carbón vegetal.

El señor Burrell dijo que en el Consejo se continuará el estudio de la adaptación de la ley de autorizaciones y solo piensa modificar lo que se refiere a los maestros y construcción de locales para escuelas.

Madrid 7 (11'45 n.)

A las siete y media terminó el Consejo de Ministros.

El señor conde de Romanones, dijo que se concretó exclusivamente al problema de los transportes y al abastecimiento de las subsistencias.

Se adoptaron importantes acuerdos que se irán conociendo paulatinamente y que responden a las circunstancias que atravesamos que se aceptan cada vez más, pues hasta ahora hemos vivido con absoluta calma, pero ha llegado el momento de salir con nuestra disposición, puesto que tenemos que vivir reducidos a nuestros propios medios, haciendo frente a todas las contingencias.

Hay que evitar que mañana se note la escasez y hemos concretado los medios que se refieren al carbón, después vendrán los trigos y los transportes.

Restringiremos lo que nos sea verdadera necesidad esencial, pues para dar idea al país de las consecuencias de la guerra en la aplicación de las medidas el gobierno tendrá que ser inexorable.

Se trató de la aplicación de la ley de autorizaciones.

Temporales en España

En Bilbao Madrid 7 (2 t.)

Bilbao.—Se ha desmenuzado furioso huracán, habiendo sido causa de la rotura de infinidad de cristales, de haberse derribado varias paredes, trochando infinidad de árboles y algunos inoendios.

Las pérdidas son considerables.

En Tetuán

Tetuán.—Hace dos días que reina un fortísimo temporal de viento y lluvia, habiendo causado destrozos en los alojamientos de los campamentos.

También ha quedado destruida parte de la muralla y carretera de Río Martín a Ceuta lo que ha ocasionado la interrupción de la línea férrea.

Un camión que salió de viaje, fué destruido por el temporal.

En Lancia se hundió una techumbre de una casa matando a 4 niños.

Varios campamentos están incomunicados debido a las averías de las estaciones radiotelegráficas.

En Larache dos ríos se han desbordado incomunicando los caminos, los puentes y la línea férrea.

Han resultado 5 soldados heridos.

Inundaciones en Almería

Madrid 7 (11'45 n.)

Almería.—El lunes por la noche se desmenuzó un fuerte temporal.

El aguacero duró 30 horas, hecho jamás conocido.

Las ramblas han quedado inundadas. Las comunicaciones están interrumpidas.

Se hundió una casa próxima al Ayuntamiento, sepultando a dos personas.

Los trenes y los autos llegan retrasadísimos.

Al amanecer cayó una gran granizada seguida de un gran vendaval.

El mar está imponente.

El agua caía durante 14 horas ha sido 23 litros por metro cuadrado.

Se desconocen los daños causados.

De Sevilla

Sevilla.—Se ha desbordado el río rompiendo las obras de defensa, inundando la avenida de San Sebastián y los baños contiguos.

Ha destruido parte del puente interrumpiendo la circulación de trenes.

El Alcalde de Peñafiel dice que el Guadalquivir lleva doce metros sobre el nivel ordinario.

Un hombre que marchaba a un pueblo próximo le arrojó el huracán al fondo de la alcantarilla quedando moribundo.

Entre las viviendas que mas han sufrido figura la del Sr. Rodríguez Borbolla.

Las aguas avanzan con violencia destruyendo tapias y cubriendo huertas y viviendas rurales.

La benemérita ha salvado a una familia que estaba en inminente peligro.

Gran temporal

Madrid 7 (10 n.)

Málaga.—El vendaval rompió las amarras al vapor «Sister».

El vapor sucoo «Athos» abordó al torpedero «Número 14» rompiéndole el triángulo y averiándole al puente.

Se evitó un naufragio por tener el «Athos» los fogos encendidos, haciéndolos a la mar.

El vapor alemán «Portico» abordó a sus compañeros, averiándolos.

El temporal ha cegado tres tuncles destruyendo vargas terraplenes.

Inundaciones

Córdoba.—En Castro del Río está inundada la parte baja de la población, ahogándose tres caballos.

Corre riesgo de hundirse el cuartel de la benemérita.

El cortijo de Torres Cabrerías está cercado de agua; en él se hallan en peligro varias familias.

Ha marchado un tren de socorro.

El Guadalquivir lleva un caudal de siete metros sobre el nivel ordinario.

Pronto rebasará el muro de contención.

Ecos varios

Banquete

Madrid 7 (2 t.)

Los Académicos de la Historia han banqueteado al arzobispo de Valencia.

Asistieron todos los académicos incluso el Sr. Azorárate.

Ofreció el banquete el marqués de Laurenzana.

El arzobispo contestó agradecidamente.

Una leva

Madrid 7 (2 t.)

Zurich.—El ministro de la guerra austriaca ha acordado una leva en masa de hombres nacidos desde 1899 a 1900, debiendo presentarse desde el día 10 de marzo.

Se iminentemente otra leva de hombres de 54 a 61 años.

Contestación de Bulgaria a los Estados Unidos.

París.—Le Matin publica un telegrama de Washington diciendo que el Secretario de Estado M. Lansing ha comunicado a la prensa que la respuesta de Bulgaria a los Estados Unidos, relativa a la guerra submarina ha llegado ya.

Agraga que esta contestación originará la ruptura de relaciones diplomáticas.

Declaración del ministro mejicano en Viena.

Zurich.—El ministro mejicano en Viena ha declarado que Méjico desea vivir en paz con los Estados Unidos, añadiendo que espera que esta acción observará hasta el fin de las hostilidades una estricta neutralidad.

Una declaración del Rey de Montenegro.

New York.—The Times publica una declaración que el Rey de Montenegro dirige al pueblo americano y en la cual expresa la confianza de que Dios no permitirá que la victoria corone la diabólica obra de nuestros enemigos.

Agrega que tiene fe en el triunfo de la justicia, la cual aumentó el día en que el Presidente Wilson dijo a los neutrales que precisaba una nueva organización jurídica en los pueblos para garantizar siempre el derecho inalienable de la vida y de la paz.

Ovaciones a Mr. Wilson

Madrid 7 (11'45 n.)

New York.—Los periódicos dan detalles de la sesión celebrada en el Senado.

Dicen que las tribunas estaban atestadas.

Asistieron los diplomáticos de uniforme.

Al entrar el Presidente Mr. Wilson fué objeto de grandes aclamaciones.

Después de los discursos que se pronunciaron, Mr. Wilson regresó a su palacio siendo objeto de grandes aclamaciones.

Grandes Almacenes

SAN JOSE

GRAN BARATURA EN
 Géneros blancos, Piezas madapolán, Sábanas hilo y algodón, Puntillas bordadas

RECIBIDOS los géneros NEGROS para la

Temporada de Cuaresma

SEDAS--CHALES--VELOS Sastrería, Camisería, Mercería

Sección de Calzado con gran baratura

Depósito exclusivo de Gramofonos marca PATHEFONO

DISCOS a 6'50 Pesetas por los más NOTABLES ARTISTAS como Titta Ruffo, Caruso, Constantino, Scampini, Tedeschi, Blanchart, etc., y las triples Bellincioni, Caralli, Agostinelli, etc.

PRECIO FIJO.

Teléfono, número 217

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Ponce y Habana saldrá de este puerto directamente el día 16 de Marzo el vapor

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
 NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisar con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabina.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 12 de Marzo el vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
 Presta este servicio magnífico vapores de gran marcha con espaciosas cabinas de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.
 Para más informes, dirigirse a los señores Plaça, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel 19, representantes de la Compañía.

Basta de sofisticaciones

Tengo el honor de ofrecer al público en general un servicio diario a domicilio de vinos puros de mesa del PAIS y CATALANES garantizando su pureza, a 35, 40, 50 y 60 céntimos litro.
 Encargos: Velázquez, 26, (antes Camaró).

Bodegas Catalano-Balear

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle o plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Bon Lluís (Vileta)	1	1.º	Brossa—19	También se vende. Capac. 8 dorm. agua a grifo capax. mucha cap. 6 dorm. agua co. hera o almacen
Alfarrería	42	1.º de coch.	Alfarrería—42.	
Berra	8		Portella—13.	
Corp Mari	113		Olimos 168—princip.	60 pt. 5 dr. agua, orilla mar. Kasaocue—Agua
Carreters Buñola		sim. 10	Sau Miguel—220.	
Explanada Molinar			Brossa 19—1.º	
Marqués Fuensanta	19	bajo	Liga de Propietarios.	Un piso y 2 bajos. Se vende para taller, agua
Lullo	17	bajo	Socorro 24—baj.	Media cuart. almendra
Francés S. Sardina	5		Sau Miguel 220—1.º	Almacen de mucha capax.
Boramadas		Hosta.	Cofradía 4—2.º	Capacidad agua abund. n.º
Salom	6	bajo	Calicé número 1—1.º	Capacidad, baño, agua elec.
Valero	2	entr.	Plaza Rosario—10	agua grifo coladura etc.
Calle de Feliu	1	2.º	Brossa 19—tenda	
Obispo	17	2.º	Obispo 17—2.º 1.º	3 cuartos, agua, terr. col.

Vende, Bosch 20—Socorro 11. Mucha capacidad. Razón: Bosch 20—1.º Plá de sa Tessa, 134 moderno casa y 120 antiguo. Tierra cuarterón almendra al lado de Ca Madó Catalina vendedora. Informes, Armentol, 1, 2.º derecha.
 Véase relación en el domicilio de la Liga. Sintas 6, bajo

El Sulfobono

Producto italiano, en polvo, que sustituye con ventaja, al azufre y sulfato de cobre, según la experiencia e informes de Ingenieros enológicos, en los tratamientos de las enfermedades de la vid.
 El mejor combatidor conocido del Oidium y Mildiu, cuyos excelentes resultados se han apreciado en Felanitx, donde se emplearon el pasado año 4 toneladas de dicho producto.
 Precia sobre muelle Valencia. 37 PESETAS los 100 Kilos.
 Informes: D. JOSÉ MIRO, Farmacia, calle de Colón, 22, Palma.

CURACION RADICAL de las Enfermedades de la piel en general, Ulcera de las piernas, Artrismo, Reumatismo, Gota, etc...
 por el
DEPURATIVO RICHELET



Antes de la Curación Después de 15 días de tratamiento.
 A continuación indicamos las afecciones más particularmente influenciadas por este prodigioso tratamiento.
 Eczemas, herpes, impétigo, acné, sarpullido, prurigo; rojeces, sarpullidos farinaceos, psoriasis, eyosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y coxemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.
 Su acción es igualmente segura en los trastornos de la circulación tanto en el hombre como en la mujer, así como en el artrismo, reumatismo, gota, dolores etc....

Ni de un solo fracaso tenemos noticia
 Este maravilloso tratamiento ejerce su acción no solamente en la parte del cuerpo donde el mal está localizado, sino también en la sangre a la cual PURIFICA y REGENERA.

EL DEPURATIVO RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías.

Observar rigurosamente las instrucciones contenidas en el folleto ilustrado que acompaña a cada frasco.
 Este folleto será mandado gratuitamente por el DEPOSITARIO GENERAL 6 por el Señor L. RICHELET a quien lo solicite.
 Laboratorio L. RICHELET, 6, rue de Belfort en BAYONNE (Francia).

Depositarlo general en España:
 D. FRANCISCO LOYARTE,
 Calle Loyola, 9, SAN-SEBASTIAN

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en las herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
 Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación calurosa a domicilio.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS
 Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Casa de recreo
 Se alquila una situada en Buñola, en punto muy céntrico, capaz para numerosas familias, con agua a grifo, jardín y demás comodidades. Informes, Centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia, 10.

Casa particular
 Ofrece habitaciones, luz eléctrica, etc. con o sin asistencia a dos o tres señoras o caballeros para vivir como en familia. Punto muy céntrico. Para informes, Conquistador 38, segundo. Se desean personas serias y de buenas referencias.

SE ALQUILA
 Un espacioso segundo piso con cinco dormitorios, agua a grifo y de fuente, porche y azotea particular y demás comodidades en la calle de Cavallería número 6. En el entresuelo darán razón.

¡Atención!
 A los que tengan mesas de billar
 Don Bernardo Bauzá participa que tiene a su disposición juegos de bolas de marfil pasta y accesorios para billar. También se cambian bolas viejas por nuevas a precios convencionales.
 Diríjase Calle de la Soledad núm. 19.

VINO URANADO MÚNERA ANTIDIABÉTICO
 CURARSE CON SU USO
 PÍDASE: FARMACIAS Y DROGUERIAS
 LABORATORIO MÚNERA
 CASA FUNDADA EN 1875
 BARCELONA
DIABETES

Julian Ticoulat Cirujano-Dentista
 Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción sin dolor
CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30—ALPWA.

Descubrimiento importante

PIG'S PANACEA es la universalmente conocida Panacea de los cerdos, que cura los Granos, Diarrea, Falta de apetito, Anginas, Tos, Castañeteo de dientes, Empachos y todas las Enfermedades de la sa-gre y del vientre. Si se mezcla en las comidas diarias engordan más rápidamente.
 Depósito en Palma, Centro Farmacéutico, y de venta en todas las farmacias y droguerías.

¡Gran ocasión!
 Se vende total o parcialmente el predio SON GARRBETA sito en el término municipal de Campanet, distante de Inca por la carretera de Alcúdia unos ocho kilómetros, consistente en tierra muy fértil, poblada de almendros y algarrobos de gran desarrollo y una magnífica casa con capilla para celebrar misa, lo cual se venderá juntamente con la tierra que se desea. Para informes: Plaça, Pizá y Compañía Palma, y Gregorio Balaguer, Inca.

PERDIDA
 Se perdió una medalla de oro calada, forma redonda, desde la calle de Pelatería, Socorro, Plaza de Quadrado, Plaza de Coll, Cuesta del Teatro, hasta el Mercado. Se gratificará con su valor. Informes, Centro de Anuncios

Fábrica de Jabones
de HOMAR HERMANOS
 HOSTALES—42
 Es la que ofrece los jabones más baratos:
 JABON DURO a **0'25 pesetas libra.**
 JABON BLANDO, a **0'27 id.**
 Sucursal, calle GENERAL BARCELÓ, (antes des-VB) núm. 94.

Dobles Bolas de Goma
 Especiales para la fabricación de BOLLILLOS DE PLATA.
 (Descuentos a revendedores).
CASA CODINA
 UNION 8—PALMA
 (Entre Mercado y Borne)
NEGOCIO
 Casa acreditada se traspaasa o se admitirá socio capitulista para un negocio seguro, serio y muy lucrativo.
 Razón: Zavallá 6, segundo, de 9 a 10 y de 2 a 3.